



Parte proceso de consulta indígena por planes de manejo del Parque Bernardo O'Higgins, Parque y Reserva Kawésqar

Con una primera reunión en Punta Arenas se inició ayer el proceso de Consulta Indígena correspondiente a los planes de manejo para las tres áreas protegidas que forman parte de territorio kawésqar. La finalidad es llegar a acuerdos o lograr consentimiento acerca de las disposiciones, estrategias y medidas que incluirán los planes de manejo del Parque Nacional Bernardo O'Higgins, Parque Nacional Kawésqar y Reserva Nacional Kawésqar.

Convocadas las organizaciones, comunidades y sus respectivas autoridades, uno de los primeros puntos expuestos hacia Conaf fue la au-

sencia de conocimiento sobre los lineamientos que tendrán estos planes de manejo, toda vez que ya se encuentran finalizados, pero no entregados hacia las comunidades. La respuesta fue que esto sería proporcionado en la etapa de entrega de información y que la actual es de planificación, aunque se acordó que serían difundidos hacia las comunidades con antelación.

Los planes de manejo establecen principios, objetivos, criterios, medidas, metas, plazos y responsabilidades para la "gestión adaptativa de la biodiversidad", según define la Conaf. En esta herramienta buscan conjugar aspectos

técnicos, científicos, sociales, ecológicos y culturales, entre otros.

En definitiva, es el instrumento de gestión de un área protegida y en el ámbito de la ordenación territorial, permitirá definir y zonificar áreas para distintos usos, "desde la protección absoluta, hasta áreas de uso intensivo donde se puede desarrollar turismo sustentable, además de otras".

En esta etapa iniciática de "planificación del proceso de consulta" se tienen definidas otras dos fechas a realizarse en Puerto Natales y Puerto Edén, además de otras más a definir en las primeras reuniones. Sigue la etapa de "información y



Palabras iniciales del director regional de Conaf, Arturo Rojas Olavarría.

difusión del proceso de consulta", con fechas principalmente en mayo. Luego viene una fase de "deliberación interna del pueblo kawésqar", sin reuniones planificadas, continuando

en julio con una etapa de diálogo. Finalmente está agendado para agosto la etapa de "sistematización, comunicación de resultados y término del proceso de consulta".